

Chroniques du Lac S^e Anne.

Nous voilà entrés dans le dernier mois de l'année; la terre, depuis quelques semaines, revêtu son blanc manteau de neige pour l'hiver qui a fait son apparition un peu plus tard que d'habitude, car, contrairement aux années précédentes, nous avons eu un mois de novembre exceptionnellement beau et qui ressemblait plutôt à l'automne. Les premiers froids se sont fait sentir que vers les derniers jours de novembre et les premières neiges ont tombé qui aux premiers ours de décembre. Le lac S^e Anne n'a complètement gelé que le 3 décembre; l'année dernière il était déjà gelé le 11 novembre. Les pêcheurs se sont vus mis à l'œuvre pour aller tendre leurs rôts au lac Blanc où se faisait normalement la pêche d'hiver. C'est pourquoi, le dimanche il y avait très-peu d'hommes à la grand'messe. Ils sont tous partis en wagons, mais ils vont avoir un peu de difficultés pour revenir car il est tombé 5 à 6 pouces suffisamment pour les voitures d'hiver.

La mission a fait construire l'été dernier une nouvelle cuisine, bien propre et bien confortable, 15 x 20 pieds, attenant au presbytère, mais du côté opposé

où était l'ancienne cuisine, c'est du côté nord-est, près du puits.

Vers la fin ^{de nov.} il est arrivé ici un docteur du nom de Mr. P. Steel. Il a fait des démarches pour ouvrir ici une hôtellerie et une petite pharmacie, avec l'intention de pratiquer aussi sa profession de médecin. Il a fait une présentation signée par la population du Lac S^e Anne, pour demander au Gouvernement sa licence pour tenir hôtel et vendre de la boisson. Il a essayé de faire des arrangements avec l'^{le} glorie Belcourt pour louer ses deux maisons près du pont près de la mission. Ce Dr. Steel nous est tout à fait étranger; il vient de Dawson City ayant-il; personne ne le connaît ici; mais si c'est un honnête homme et respectable, il est à souhaiter qu'il réussisse à s'établir. S'il tient son hôtel comme il faut, il est certain qu'il y aura moins de désordre au sujet de la boisson; surtout s'il est appuyé par un bon homme de police résistant dans la place, que le Gouvernement nous a promis et que nous attendons prochainement.

Tous les charpentiers du Gouvernement, qui travaillent ici depuis plusieurs mois, sont partis il y a déjà quelques semaines,